

## Premiar las ideas de los jóvenes

Por Basilio Bomczuk (\*) ■

El viernes 26 de noviembre pasado, se realizó un Encuentro de la Construcción, organizado por la revista Vivienda y el INTI Maderas, en las instalaciones de esta institución, ubicadas en Hurlingham, en la provincia de Buenos Aires.

La idea fue compartir la entrega de premios a los alumnos ganadores del Concurso Vivienda Joven, desarrollado este año en Colonia Tobuna, Misiones. Estuvieron presentes arquitectos, ingenieros, técnicos, lectores en general, estudiantes, avisadores y amigos.

El concurso de la revista abordó este año la problemática de la construcción en madera. Por tal motivo, y aprovechando la oportunidad, profesionales que trabajan en el INTI, dieron una charla sobre la utilización de este material.

Posteriormente, se hizo entrega de los premios a los ganadores del XI concurso de ideas de la revista mencionada, tanto para la categoría inicial –alumnos de las escuelas técnicas secundarias– como para la categoría superior –estudiantes de las escuelas y facultades de arquitectura– con sus respectivos tutores.

En el almuerzo posterior al acto, estuvo flotando en la charla informal el comentario de la falta y la mala utilización de la madera como material de construcción. Había dos posturas en la discusión. Una, que es una cuestión cultural, ya que las viviendas en madera están asociadas a la imagen de las “casas prefabricadas”; y la otra, que, quizás, hay un presión muy grande de las empresas interesadas, para que este material orgánico sea desplazado sistemáticamente por el



■ Los jóvenes ganadores del concurso en el INTI Madera.

hormigón y el acero.

### Los ganadores del nivel superior

Reproducimos los nombres de los alumnos, con sus correspondientes equipos y universidades, haciéndoles llegar desde este espacio nuestras felicitaciones:

Primer premio, para María Lucía Veliz, María del Milagro Rougés y Clemencia María Juárez Aráoz, del grupo “Savia”, de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Nacional de Tucumán.

Segundo premio, para José Alberto Nazaruka, Patricia Gómez y Flavio Carlos Lionel Portillo, del grupo “Los Parraleños”, de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Na-

cional de La Plata.

Tercer premio (compartido), para Carlos Barzola y Renzo Vera López, del grupo “Eco bambú”; y para María Belén Flores, Lucía María Brizuela y Doria y Andrea Emilse Brizuela, del grupo “Eslabón”, de la Escuela de Arquitectura de la Universidad Nacional de La Rioja.

Mención especial, para María Melina Martínez y Luis Federico Dalla Costa, del grupo “Semilla rítmica amarilla”, de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Buenos Aires.

### Conciencia social de los estudiantes

El director de la revista Vivienda, arquitecto Daniel Carmuega, dijo en el acto que “nos llevó

a organizar estos concursos para alumnos universitarios y de nivel medio, el comprobar que se había producido una fractura entre la universidad y la realidad social argentina. El concurso es sólo una excusa para que puedan percibir una realidad muy distinta y proponer ideas”

En un medio natural y cultural muy particulares de nuestra geografía argentina, la revista Vivienda hace su propuesta cada año, y los estudiantes la toman como un desafío. Los jóvenes participantes nos demuestran con sus ideas –como lo hicieron en la “Ruta del Adobe” en Catamarca– que todavía es posible otra Argentina

(\*) Arquitecto  
www.avosciudad.com